

# LES CLOCHE DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLESIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant vingt pages et publiée le 15 de chaque mois  
à Saint-Boniface, Man.

---

Abonnement: Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

---

SOMMAIRE:—Encyclique de S. S. Pie XI instituant la fête du Christ-Roi — Le centenaire des Missionnaires Oblats — Le centenaire de Mgr Ritchot, P. A. — Saint Paul et la presse — La cause de Pie X Nouvelle bénédiction épiscopale — A la mémoire du R. P. Gladu, O. M. I. — Feu le R. P. J.-U. Poitras, O. M. I. — Feu le R. P. Joseph Caron, O. M. I. — Médailles-scapulaires — Les chants après l'Elévation — Ding ! Dang ! Dong ! — R. I. P.

---

VOL. XXV

FEVRIER 1926

No 2

---

## ENCYCLIQUE DE SA SAINTETE PIE XI INSTITUANT LA FETE DU CHRIST-ROI

A NOS VÉNÉRABLES FRÈRES, PATRIARCHES, PRIMATS, ARCHEVÈQUES,  
ÉVÉQUES ET AUTRES ORDINAIRE DES LIEUX EN PAIX ET COMMUNION  
AVEC LE SIÈGE APOSTOLIQUE.

PIE XI, PAPE

*Vénérables Frères,*

*Salut et bénédiction apostolique.*

Dans la première Encyclique qu'au début de Notre pontificat Nous avons adressée aux évêques de l'univers, il Nous suivient de l'avoir déclaré ouvertement, en recherchant les causes profondes des calamités qui accablent l'humanité et avec lesquelles celles-ci est en lutte : non seulement ce déchaînement de malheurs a envahi l'univers parce que la plupart des hommes ont banni Jésus-Christ et sa loi très sainte de leurs coutumes et de leur vie particulière comme de la société familiale et de l'Etat, mais encore l'espoir d'une paix durable entre les peuples ne brillera jamais tant que les individus et les Etats s'obstineront à rejeter l'autorité de Notre Sauveur. C'est pourquoi Nous avons averti qu'il fallait chercher *la paix du Christ dans le règne du Christ*; Nous avons promis d'y contribuer de tous Nos moyens : dans le règne du Christ, disions-Nous, car pour établir solidement la paix il ne Nous apparaissait pas de remède plus efficace que la restauration du règne de Notre-Seigneur. Depuis, l'espérance fondée de temps meilleurs s'est élevée au spectacle du zèle nouveau ou bien plus vif des peuples à l'égard du Christ et du seul artisan de la paix, son Eglise; autre constatation, beaucoup